



L'Œdicnème criard

Mieux le connaître : Ce drôle d'oiseau a deux grands yeux jaunes qui lui permettent d'être actif de nuit, pour rechercher les insectes dont il se nourrit. De la taille d'un pigeon, mais monté sur deux grandes pattes, il surveille ses prédateurs en se redressant pour regarder par-dessus les cultures dans lesquelles il niche. Ses poussins quittent le nid dès l'éclosion et suivent les adultes. En cas de danger, les adultes s'envolent tandis que les poussins comptent sur leur plumage camouflé pour éviter les prédateurs.



Œdicnème criard LPO © D. Tissier

Quel est son statut ? : Peu commun sur le département, 1 à 2 couples s'installent chaque année sur le Plateau des Grandes Terres. Un plan de sauvegarde est actuellement porté par les collectivités, afin de préserver les 80 couples nicheurs de l'Est Lyonnais.

L'observer sur les Grandes terres :

Assez difficile à repérer de jour ; à la tombée de la nuit il devient plus actif et on peut alors entendre son cri puissant, d'où son nom « criard ». Il est à rechercher posé au sol dans les champs.

En pratique :

Visiteur d'été, il arrive fin mars pour sélectionner un lieu pour la reproduction et il quitte la France pour le Sud de l'Europe à partir de septembre.